

# みなさまへ 2020年の展望

## 挑戦する人や産業・農業を応援!

「ジョブセンターまえばし」や「創業センター」を拠点とした就職・起業支援を進め、チャレンジしたい人を応援します。また、新たな産業団地の造成を進め、市外から企業を誘致し、地域産業を元気にします。

新たな「道の駅」と既存の道の駅を利用したアグリツーリズムを推進し、地域農業の担い手を支援します。また、農業ブランドを全国に発信し、6次産業化や特産品開発を進めます。家畜伝染病対策のため、有害鳥獣駆除を充実させます。

## 地域に眠った魅力を磨き発信!

赤城の山麓では、スローシティの魅力発信拠点として古民家を改修した移住センターが大人気です。民泊や移住希望者へのおもてなしの場として活用されており、赤城南麓に移住者を呼び込みます。観光には、文化が重要なコンテンツとなります。歴史・文化遺産の活用に取り組みます。大胡暴れ獅子の展示や、野村萬斎さんと二之宮式三番叟との共演など、歴史まちづくりを進めます。アーツ前橋や文学館も、アーティストが集うまちの魅力発信をさらに進めます。

## 便利な交通と安全なまち!

バスやマイタク、鉄道の連携により、買い物や通院など、自宅から目的地までの移動を、「もっと安く、もっと早く」できるように、前橋のどこでも便利な交通の実現に向けて取り組みます。

また、自治会や学校が連携して行う防災訓練への支援を充実させ、地域の防災体制を強化するとともに、避難所の充実やペット同伴避難の受け入れ、救急車の搬送時間短縮を図ります。防犯灯や防犯カメラの設置を進めて市民の暮らしを守ります。

## 魅力ある教育と主体的な学び!

教師と子どもたちの触れ合う時間を確保するために少人数学級の実施や、外国語指導助手による外国語教育の充実やICT機器の積極的な活用、キャリア教育をはじめとする知・徳・体のバランスの取れた教育を進めます。さらに、地域の善意から生まれた学びの場、「地域寺子屋事業」の実施エリアを全ての中学校区に拡大し、生徒の学力向上を図るとともに、里山学校や子どもの集いなど、地域住民との交流を通じて、社会性や人間性を育む環境の充実に取り組みます。また、不登校対策や学校ロイヤー(法律家)の配置を進めます。

## 結婚・出産・子育てを応援!

結婚を希望する人のキッカケづくりや、不妊不育症治療への支援を行い、結婚や出産の希望を叶える応援をしています。産後ヘルパーの派遣をはじめとした産後ケアの更なる充実を図ります。さらに、待機児童ゼロに引き続き取り組むとともに、児童クラブや民間保育所などの整備支援、病児保育の拡大を通じて、子どもを安心して預けられる環境を充実させ、子育てと仕事の両立を支援します。また、結婚支援に積極的に取り組み、伴侶との出会いを応援します。

## 全国に誇れる医療健康都市まえばし!

前橋市ほど医療が充実したまちはありません。住み慣れた地域で自分らしく暮らせるよう、医療、介護、予防、住まい、生活支援が一体的に提供される地域包括ケアシステムの推進に取り組みます。また、日赤跡地をはじめとした生涯活躍できるまちづくり(CCRC)を進め、地域の健康増進を進めます。

さらに、各種がん健診の無料化を継続するとともに、データヘルス計画に基づく特定健診、特定保健指導を実施することで、市民の皆さんの健康寿命の延伸を図ります。

新年あけましておめでとうございます。市民の皆さんにおかれましては、輝かしい新春をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

「令和」という新たな時代へと移り変わる節目の年になった昨年は、風水害や家畜伝染病の発生などの困難を乗り越え、土の中から新たな時代に対応した様々な芽が伸びてきた一年でした。高齢者の外出支援や子育ての応援制度から歴史文化の発掘まで、幅広い分野で新しい可能性が生まれています。また、経済活動の活性により税収も増加し、行財政改革により建設事業の借金も減少しています。今後も「やりくり」の心で、市民の暮らしを支える前橋を築いていきます。

厳しい寒さの後に咲き誇る梅の花のように、明日への希望を叶える時代になってほしいとの願いが「令和」には込められています。そのためには、市民一人ひとりが優しい心で睦み集い、それぞれの幸せへの歩みを応援しあえる社会の土台が大切です。前橋の暮らしを訪ねて伺えば、このまちの優しさとお会いします。暮らしの形は様々です。悩みも希望の形も様々です。しかし、「前橋」という社会は一つです。乾いた砂は強く握ってもすぐサラサラとこぼれ、砂粒に戻ります。しかし、優しさの湿り気があれば、丸いお団子になります。だからこそ結びあってまいりましょう。

『世界に一つだけの花』という歌があります。一人ひとりの市民が色とりどりの花を咲かせる意思と歩みに、私は常に励まされます。皆さんの希望の芽吹きを応援しようと突き動かされます。

『幸せはいつも自分の心が決める』とは、相田みつをさんの言葉です。バラやヒマワリもあれば、小さな花もあります。野辺に咲くどの花も、一つひとつに美しい名前があります。

市民の皆さんが、それぞれの花を咲かせる優しいまちを、一緒に築いていきましょう。皆さんの力をお貸しください。

結びに、皆さんにとりまして、本年が素晴らしい一年となりますようお祈り申し上げ、新年のあいさつとします。

山本龍

## あけましておめでとうございます

本年も、さらなる議会機能の向上を目指し、市議会のより一層の活性化と市民福祉の向上、市政の発展に尽くしてまいります。皆さまのご支援とご協力をお願いいたしますとともに、ご健康とご多幸を心から祈念いたします。

前橋市議会議員一同

## あけましておめでとうございます

本年も、地域の皆さまとの交流を深め、日ごろからのふれあいをたいせつにし、安心して暮らせるまちづくりに努めてまいります。皆さまのご理解・ご協力をお願いいたしますとともに、ご健康とご多幸を心から祈念いたします。

前橋市自治会連合会

謹賀新年  
2020